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【京骂】

京骂问题竟然就这样
解决了？！是北京赛区管
理有方？还是北京球迷素
质提高？还是苏伟？可
见，只要有的喊，内容可随
机而变。很多球迷穿国安
队服来的，新口号会不会
带到工体去？希望苏伟童
鞋不要有压力，这事其实
已经与你无关了。

——舒晶晶（媒体人）

昨天去看 CBA 总决
赛第四场，北京赢了，场
面火爆，很爽。大家齐喊

“换苏伟”代替了京骂，除
此之外就是：“防守、加
油、MVP”，连牛 B 都很少
听到。辛苦了场内到处
散布、身穿黄色外衣并举
着小牌的阿姨们，牌子上
写“ 北 京 主 场 、文 明 有
礼”，还真管用！

——洪都（媒体人）

CBA 总决赛第四场，
北 京 球 迷 还 是 挺 幽 默
的。没了“京骂”，于是
就 发 明 了 “ 换 Su
Wei”。我在电视中一下
子没听明白，似乎觉得是

“维苏威”，难道呼唤火
山爆发不成？要请广东
队的苏伟原谅，他们嘘你
是为了让北京队赢，没有
害你的意思。他们向着
马政委不向着你，也没有
向着美国人，灭中国队的
意思。

——余中先（教授）

有九成亿万富豪送
子女留学，这很正常，不
用说亿万富豪，就连我们
这普通的老百姓都希望
以后自己有钱了能送孩子
出国，希望孩子能在国外
培养出好的品性，不虚荣，
不攀比，不为了考试而学
习，总之自由发展最好。

——小晔（职员）

有人问我什么是雨
幡？好像没有见到过。
雨幡，也是一种天气现
象，就是貌似雨从天上
下，未到地面已蒸发。就
像一些政策，落到实处的
是雨，半路蒸发的是雨
幡。您没有见过雨幡吗？
——宋英杰（气象主持人）

一 看 唱 空 吓 唬 不
行，就索性唱多，即使骗
不到钱，但起码赢了声
誉。这么多年，我认为
在经济增长方面唱空中
国者都很愚蠢，他们根
本没有看到中国人空前
的发财欲望，投资热情
以及致富的梦想。要看
懂中国经济，最好还是
到大排档里遛一圈，看
每个人都在聊什么，除
了各种各样的八卦，就
是如何赚钱！

——马光远（学者）
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■ 北京论坛

北京市人大常委会昨
日审议的北京市村民委员
会 选 举 办 法 修 订 草 案 规
定，对于本村五分之一以
上村民或三分之一以上的
村民代表联名提出的罢免
村委会成员的要求，村委
会应当对罢免理由和联名
情况进行调查核实，并规
定，罢免未获通过，届期内
以同一事实和理由再次提
出罢免要求的，村委会可
以不再核查处理，但应当
说明理由。应该说，这些
规定值得商榷。

去年全国人大常委会
对村委会组织法进行了修
订。修订后的村委会组织
法，对于罢免的规定只有一
个条文，“本村五分之一以
上有选举权的村民或者三
分之一以上的村民代表联
名，可以提出罢免村民委员
会成员的要求，并说明要求
罢免的理由。被提出罢免
的村民委员会成员有权提出
申辩意见。罢免村民委员会
成员，须有登记参加选举的
村民过半数投票，并须经投
票的村民过半数通过。”

草案规定“届期内以同
一事实和理由再次提出罢
免要求的，村委会可以不再
核查处理，但应当说明理
由”。这可能会给村民自治
带来不利影响，限制了村民
罢免权的行使。

选举作为一种实现民
主的形式，选举谁、罢免谁，
只要是选民真实意愿的结
果，即便仅仅是基于不信任
甚至是不喜欢而要求罢免，
亦符合选举的要义，法律能
做的只是确保选民的意愿
得以实现，而不对选民意愿
进行是非审查。

法律对村委会的定位
是村民自治组织，村委会成
员的去留属于村民意愿选
择问题，只要符合法律规定
的罢免条件，罢免即应启动，
立法不宜对此进行限制。

另外，村委会对罢免理
由和联名情况进行调查核
实，这点也值得商榷。村民
对村委会成员不满意，却让
被罢免者参与审查罢免理
由，还要支持村民的罢免，
在实践中恐怕难以实现。

罢免是村民对村委会
最有力的监督，地方立法不
宜再增加或提高门槛。这
与村民自治这一立法精神
之间的冲突不应忽视。

□木易（媒体人）
相关报道见A06版

为村民
罢免理由
设限，
值得商榷

选举谁、罢免谁，
只要是选民真实意愿
的结果，法律能做的只
是确保选民的意愿得
以实现，而不对选民意
愿进行是非审查。

血铅检测
设备修不好

针对“禁验血铅”的
新闻，28日，湖南郴州官
方回应，称因血铅检测设
备多次出现故障，多次进
行修理，仍无法正常检
测，导致血铅检测一度中
断。此前，“中国有色金
属之乡”郴州因重金属污
染导致当地儿童血铅超
标曾被媒体曝光。自去
年底，郴州市各大医院以
各种理由停止了对儿童
血铅项目的检测。（3 月
28日中新网）

漫画/邝飙

据新华社报道，“绿A”、
“汤臣倍健”、“清华紫光(金
奥力)”等螺旋藻保健食品，
涉嫌“重金属铅含量超标”，
危害人身健康。但令人意外
的是，这些问题螺旋藻，竟是
经审批许可、被戴上“蓝帽”
认证标志的合格产品。

保健食品问题多，诸
如虚假宣传、夸大功效之
类的问题，公众已是屡见
不鲜。可像这样获得权威

“蓝帽”认证的保健食品，
竟然也存在严重问题，而
且 8 个送检样品中，有 6 个
样品铅含量严重超标！消
费者花钱本想买健康，但
如今却买回危险品，该追
究谁的责任？

对此，国家食药监局
相关负责人表示，已责令

相关部门召回问题产品，
将依法严厉查处涉事企
业，并将建立保健食品中
介机构“黑名单”，让那些
为问题螺旋藻品牌代理申
报的违规中介统统曝光。

看起来，有关部门态
度坚决，但具体怎么惩处，
却有点语焉不详，而且矛
头都指向了企业和中介。
问题企业和中介固然该严
惩，但保健食品能戴上“蓝
帽”，各级药监部门及检验
机构难辞其咎。“蓝帽”审
批的背后，存在着一条从
企业到中介、再到审批部
门的利益链条。问题的根
源，主要还是在链条的顶
端，正如中介所说，有相当
部分费用被检测部门或审
批部门“权力寻租”了。有

关 部 门 如 果 要 建“ 黑 名
单”，除了中介之外，公众
更希望看到渎职者、寻租
者的身影。

在严查滥用职权的寻
租者之外，还需要反思的是
当前保健食品的审批制度。
全国人大代表宗庆后在
2010年曾提交《关于保健食
品审批及监管工作的建议》，
里面指出保健食品审批制
度中存在的诸多问题，比如，
审批制度缺乏透明度，申请
出现问题之后，申请人得不
到公平答辩的机会等。

显然，正是审批缺陷，
给一部分人留下了钻营的
空间。审批权一旦得不到
有 效 监 督 ，就 可 能 被 滥
用。报批的保健食品，没
问题的也可能被“误毙”，

有 问 题 的 则 能 通 过“ 公
关”、“红包”解决。被滥用
的“蓝帽”认证，非但没能
起到优胜劣汰的把关作
用，客观上还成了欺骗、危
害消费者的帮凶。

要 让 保 健 食 品 行 业
健 康 发 展 ，需 要 更 为 治
本 的 制 度 完 善 ，但 对 眼
前 的 乱 象 也 不 能 轻 纵 。
这些“铅超标”的螺旋藻
是谁审批通过的，市面上
还 有 多 少 这 样 顶 着“ 蓝
帽”的危险保健品？现在
一些被曝光的公司声称
不认同检测结果这些保
健 食 品 到 底 有 无 问 题 ，
相关部门需要给公众一
个交代。

□敬一山（媒体人）
相关报道见A10版

■ 马上评论

“铅超标”的螺旋藻，谁审批的
“铅超标”的螺旋藻背后，存在着一条从企业到中介、再到审批部门的

利益链条。

27 日 ，网 络 微 博 爆
料 ，云 南 曲 靖 市 的 大 街
上，出现一辆宝马 X5 警
车。后经曲靖市交警支
队证实，该宝马车确系曲
靖市交警支队的“最高规
格的开道车”。（3 月 29 日
云南网）

豪华开道车的出现并
非罕见，去年网络曝光义
乌街头拍到的一辆价值百
万的宝马 X6 警车，引起网
友热议。当时义乌交警
大队大队长石长禄称“据
我所知，很多地方的开道
车都很高档，Q7、悍马都
有的。”

现在，公众不解的是，
为什么地方上的豪华开道
车越来越多？有必要每一
个城市都要配备豪华开道
车吗？

吊诡的是，开道车豪
华高配是合乎规定的。根
据已有公开资料显示，“警
卫开道车”采购一般由政
府机关事务管理局政府采
购办公室受公安局交警支
队委托，采购后交由交警
支队使用。据报道，相关
部门对警卫开道车有专门
的文件要求，排量必须在
3.0 以上，使用年限要在 8
年以下。

但 并 不 是 所 有 的 地
方都需要豪华开道车，开
道车也不一定非得要如
此高配的标准，为上级领
导与贵宾开道也并不一
定都需要豪华车辆。因
此 ，这 需 要 修 改 有 关 规
定，明确开道车配备的标
准、使用的范围，将豪华
开道车纳入普通公车的
政 府 采 购 与 管 理 之 中 。
防止一些很少有贵宾接
待任务的城市滥配豪华
开道车。

湖北曾下发通知，要
求“除三级以上警卫或经
批准的交通安全保卫任务

外，严禁为不够警卫级别
的单位、个人和不符合使
用警车开 道 条 件 的 各 种
会议、观光考察等活动提
供警车开道服务。”可是，
地方上鲜有此类的公开
规定。

不过，在警车的众多
用途中，开道车算是公共
性比较低的，可是，在一
些地方却是越来越豪华
无忌。当公务用车的管
理已经开始正规化的时
候，为购买豪华开道车留
下 制 度 后 门 ，需 要 尽 快
堵上。

□姚景（媒体人）

■ 议论风生

不能放任开道车豪华无忌
并不是所有的地方都需要豪华开道车，开道车也不一定非得要如此高配的标准，为上级

领导与贵宾开道也并不一定都需要豪华车辆。


